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發揚武術「興」港有術
王國興嘆青年受累「負能量」立會「亂七八糟」

香港文匯報訊（記者 陳文華）武術是中華

文化瑰寶，香港武術百花齊放，70名現任立

法會議員中，就有一位「武林人士」，曾跟隨

吳華師傅學習少林劈掛門、跟隨藝光太極社姚

光師傅學習古式楊家太極拳、被武術界前輩盧

偉強稱為「真正的武術人」。他就是立法會選

舉區議會（第二）候選人、工聯會的王國興。

王國興昨日在一個民間武術團體研討會中指

出，部分年輕人飽受「負能量」影響，社會紛

亂，立法會更「亂七八糟」，香港武術界更應

發揚中華武術精神，振興香港，守護香港。

王國興一直熱愛武術運動。他指出，中華武術是中華優秀傳統文
化，是中華民族特有的瑰寶，應該發揚光大；而「武術」及「武

德」是凝聚中華民族的靈魂。王國興說，香港回歸祖國19年，但部分
年輕人飽受「負能量」影響，社會紛亂，立法會更是「亂七八糟」，
香港武術界更應發揚中華武術精神，振興香港，守護香港。

頻創「武林英雄」享譽全球
王國興表示，香港有發揚武術文化的自身條件，幾十年來不斷匯聚

國內外武術運動精英，「香港粵語片中的武打、動作片亦鑄造諸多
『武林英雄』，塑造出一個個享譽全球的華人武術英雄形象。」
身為立法會議員，過去12年來王國興持續推動特區政府支持武術運

動發展。他說：「尤其當政府提出要推動本港旅遊業發展時，我曾於
立法會提出，由政府出資收購李小龍舊居，打造本港武術旅遊勝地，
同時推動提升本港武術界在世界的地位，可惜未獲通過。」
他強調，立法會需要有武術界的聲音、武術界代表，將武術發展議
題帶入立法會。

盧偉強讚最清楚武界所需
嶺南精武創會永遠榮譽會長盧偉強在研討會上致辭時，呼籲香港武
術界團結一致，爭取應有權益，包括場地、資源及武術傳承等，又讚
揚王國興是「武術界議員」，「70個立法會議員中，懂得武術的，只
有一個王國興，他最理解我們，最清楚武術界所需，希望王國興成功
連任，為武術人出聲，傳承中華傳統武術文化。」

承諾發聲 推動發展爭權益
王國興向現場逾50個團體、門派的逾百位武術代表承諾，倘成功連
任，必會為香港武術界發聲，為武術界爭取應有權益，推動政府撥出
更多資源支持武術界發展，包括舉辦武術活動、租借活動場地、爭取
成立專業武術學校及武術學院，培養人才。
王國興隨後拿出紙筆認真記錄論壇中每一位武術前輩的建議和意
見。他又透露了自己的心願：「希望與大家一起爭取中華武術早日進
入奧運會成為正式比賽項目！」

香港文匯報訊（記者 文森）雖然天氣欠佳，下着大雨，但爭取連任
立法會九龍東議席的工聯會議員黃國健，仍連日冒着風雨前往黃大仙
努力拉票，與市民打招呼，同時宣傳工聯會的退休保障制度綜合方
案，充分體現他在facebook（fb）專頁發帖時所寫的帖題：「風雨同
行，穩健向前！」

黃大仙設街站 宣傳退保
黃國健前日在fb專頁發佈一段長1分半鐘的短片，顯示他與其團隊在

黃大仙港鐵站外設街站，與市民接觸及派發傳單。他指出，雖然下着
大雨，但無阻他們向各位街坊宣傳他們的退休保障制度綜合方案。
他說，香港踏入高齡化社會，為了保障打工仔退休後的生活，他們

爭取早日落實退休保障，令長者老有所養，老有所依，希望大家可繼
續支持他們。
黃國健昨又在fb發佈一張他與角逐超級區議會議席、爭取連任的王
國興之海報，表明他們會「堅守香港！穩健向前！」

風雨同行 穩「健」向前

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有報道指藝
術發展局於上周五更新「指明團體」名單，有個
別團體因而喪失了立法會體育、演藝、文化及出
版界團體選民的投票資格。立法會體育、演藝、
文化及出版界候選人馬逢國批評，選舉事務處的
做法突然且不清晰，懷疑有人將年底舉行的藝發
局推選活動和9月立法會選舉混淆，他表示會聯
絡藝發局澄清，並協助有關選民取回投票權。

疑混淆推選活動 撤銷選民資格
當局上周五刊憲公佈藝術發展局更新了的「指

明團體」名單。選舉事務處隨即作出更新，向不
在「指明團體」中的藝術團體發出通知信，指它
們或會失去體育、演藝、文化及出版界團體選民
的投票資格。選舉事務處在接受傳媒查詢時指，
在更新後約有17個團體選民因而失去選民資
格，但有關團體可向處方更新選民資格證明，重
新成為該界別的選民。
曾任藝發局主席的馬逢國昨晨在一電台節目上

表示，自己未詳細研究是次事件，但懷疑受影響
的藝術團體，是因為有人將年底舉行的藝發局推
選活動，和9月立法會選舉混淆了。有關團體只
是喪失藝發局的推選資格，而非失去立法會功能
界別的選民資格。
他坦言，2016年立法會選舉合資格選民名單

早已公佈和刊憲，應該根據該標準處理，倘在是
次刊憲後再更新名單，是不合規矩和不合理的。
他會要求藝發局澄清，但認為藝發局是被動的，
局方只負責提供資料予民政事務局，而整個選民
操作程序由民政局和政制及內地事務局處理，而
具體做事的是選舉事務處。他批評選舉事務處做
法令人質疑，「唔知要跟邊份憲報好，我要去拜
訪選民嘛。」

可提證明 恢復投票資格
另一候選人周博賢則稱，他未來數日會找選舉

管理委員會釐清問題，同時會接觸這些選民，協
助他們搜集資料及爭回投票權。

選舉事務處發言人昨日回應指，根據立法會條
例第五十三（1）（b）條，已登記在正式選民登
記冊的功能界別選民，如其後不再有資格登記於
該功能界別，即喪失在該功能界別選舉中的投票
資格。
「一如以往立法會選舉年的安排，在正式選民

登記冊公佈後，如選舉事務處接獲訂明團體的更
新資料，得悉某些選民登記的資格有所變更，即
使他們不再有資格在功能界別選舉中投票，本處
會根據資料向有關選民發出信件，提醒他們可能
不再有資格在相關功能界別登記。」
發言人指，若喪失功能界別選舉中的投票資格

而仍在投票日投票，便可能會觸犯《選舉（舞弊
及非法行為）條例》。若有關選民認為其仍符合
登記於相關功能界別的資格，可向選舉事務處提
供證明和資料，以便處方更新記錄。
如果有關證明和資料顯示該選民仍符合登記於

該功能界別的資格，有關選民可在下月4日舉行
的立法會換屆選舉中投票。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會選戰如箭
在弦，體育、演藝、文化及出版界候選人馬逢國
近日接受網上媒體訪問，分享自己對不同政策的
看法。他說，自己一旦連任，會催促特區政府重
新啟動版權修訂條例的諮詢及立法程序。

豁免寬待網民 冀理性看待
《2014年版權（修訂）條例草案》於今屆立
法會討論時，在反對派拉布下，特區政府最後
無奈撤回，令絕大部分業界人士甚感失望。
馬逢國最近接受網上媒體「HKG報」訪問時
指出，國際社會早於廿年前已討論互聯網所衍
生的版權問題，95個國家簽署同意要立法規管
以保障知識產權。
「香港作為國際社會負責任的一員，加上
亦有很多重要的文化創意產業要保護，必須
正視。」
他指出，《草案》對網民的豁免已經比其他國

家或地區的法例更寬鬆，希望社會理性看待問

題，否則香港的文化創意產業難有發展空間。

促修議事規則提升議會效率
身為文化界中人，馬逢國表示，自己很希望

改善議會的文化，無奈今屆未能達成所願。他
指自己本身「不反對抗爭」，但認為「抗爭不
應在議會進行」，因為「議會是要為市民作決
定」，不合理的拖延只會令整個社會都損失。
馬逢國以醫委會改革條例作例指出，按現行

條例，一個議員的反對已可拖垮整個議會，相
信社會以至某些反對派議員也認同此情況不可
再持續。他建議修改議事規則，讓主席日後可
連用權力提升議會的效率。

曾退選助愛妻抗罕疾
1998年，馬逢國擔任立法會議員，但兩屆後

未有再選，至2012年才回歸議會，原來背後藏
着愛妻故事。馬逢國透露，太太於2001年至
2002年間患了罕見疾病，2013年底接受手術，

「骨髓移植後連血型都改變了，等於『重新做
人』，需要好好休養。」現在，他的太太已經
跨過這個難關，他對此很感恩。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）飲食業功能界
別的現任立法會議員、自由黨的張宇人，今屆遇
到來自「西環飛躍動力」的所謂「傘兵」、法國
菜主廚伍永德挑戰，兩人昨日首次同場出席電台
選舉論壇。伍永德聲稱，自己參選可平衡勞工權
益和業界利益，又稱在業界與公眾利益有違背
時，他會站在公眾一方，因為立法會議員是面對
全港市民的。張宇人就揶揄他去錯選舉撼錯
「人」，應該參加直選「撼（工黨主席）李卓
人」，並重申自己身為業界代表，必然會站在業
界一方。

伍永德倡標時增至50小時
伍永德昨在論壇上稱，自己參選可平衡勞工權

益和業界利益，又質疑張宇人任內在平衡勞工政
策與業界利益方面「有少少失誤」，「講到勞工
權益時，佢有啲說話大家覺得係刻薄、涼薄。」
伍永德又支持標準工時立法，但聲言不想偏重

員工而勒死僱主，故倡議先立法50小時，包有
薪飯鐘，加班就以入息中位數計算，與坊間期望
的立法44小時為長，希望有緩衝期讓業界適

應，而最終目標是40小時。
張宇人重申反對標時，指香港是自由市場，員

工有能力的話，可以尋求條件更好的工作，立法
規定是不理市場，無助做好營商環境，「唔係靠
法例，做又咁多，唔做又咁多，正正令到香港經
濟下滑」，又指飲食業要實行標準工時很困難，
因食肆「由朝做到晚」， 如果請兩更員工分別
做早市及晚市，會降低食肆的生產力，長遠甚至
令投資者卻步。
張宇人則問到伍永德的政綱要求「取消功能界

別」，但現時又來參選飲食界，是否與其政綱相

違背。伍永德回應稱，自己參選是為了「彰顯功
能組別制度上有問題」，又反駁張宇人所屬的自
由黨也提過「逐步達至全面普選立法會和行政長
官」。

張批伍去錯選舉撼錯「人」
主持人其後也追問伍永德，當公眾及業界利益

相違背時會如何選擇，伍永德稱會站在公眾利益
一方，因立法會議員面對的不只是業界，而是全
港市民。張宇人就強調，作為業界代表，並無選
擇，必然會站在業界一方，更揶揄伍永德去錯選
舉撼錯「人」，應該參與直選「撼李卓人，因為
佢（勞工政策）攞得保守啲，你攞得進取啲，咁
咪得（贏）囉」。
伍永德又質疑張宇人在過去多年，都沒有為飲

食界爭取實質的資助，是否「無做嘢」。張宇人
回應時，再次揶揄伍有份參與的違法「佔領」，
其間很多業界的生意受影響，他成功向政府爭取
減牌費及商業登記費用，強調自己多年來一直為
業界服務，「飲食業有需要時，我從來唔會退
縮，我係不停爭取。」

「傘兵」不幫飲食界 張宇人揶揄「參錯選」

馬逢國洽藝發局 助17團體取回選票

馬逢國倡重啟版權例 振文化創意

■張宇人（前排右）及伍永德（前排左）昨首
次同場出席電台選舉論壇。

■馬逢國近日接受「HKG報」訪問，分享自己
對不同政策的看法。 fb截圖

■■馬逢國與妻子馬逢國與妻子
訪問截圖訪問截圖

■黃國健發佈一張他
與王國興之海報，表
明他們會「堅守香
港！穩健向前！」

fb圖片

■■王國興王國興（（前排右四前排右四））出席民間武術團體研出席民間武術團體研
討會時指出討會時指出，，希望成功連任希望成功連任，，進入立法會為進入立法會為
武術界發聲武術界發聲，，爭取權益爭取權益。。 梁祖彝梁祖彝攝攝

九龍東候選名單：
柯創盛、黃國健、胡志偉、陳澤滔、胡穗珊、譚香文、
譚文豪、謝偉俊、呂永基、譚得志、黃洋達、高達斌

區議會（第二）候選名單
李慧琼、周浩鼎、王國興、涂謹申、鄺俊宇、關永業、
梁耀忠、何啟明、陳琬琛


